



Ana Kristell Gómez Castillo.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de lectura.

Interculturalidad y salud II.

PASIÓN POR EDUCAR

2 “B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo del 2022.

Los usos y costumbres en los

comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.

→ Se define a la comunidad como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión, al leer el texto me percate que en Comitán y a su alrededor tenemos distintas comunidades indígenas cerca y es importante conocer cada una de las costumbres y tradiciones que nos rodean & es importante que estas no desaparezcan, Para los indígenas chamulas en el corazón de los altos de Chiapas, la comunidad es una sola unidad, o utilizando sus propios conceptos: Una sola alma. Esta definición destaca las diferencias fundamentales entre la comunidad indígena y sus múltiples variantes, el tejido. La vestimenta identifica la posición social. Los ladinos usan ropas distintas: pantalones y camisas, faldas y blusas, ya sea de tela o confecciones de fábrica. Los trajes indígenas varían de municipio a otro, pero las coloridas vestimentas bordadas o tejidas a mano, el lenguaje & el atuendo delimitan determinada costa, La vida familiar indígena se limita al grupo de descendencia local y en raras ocasiones se extiende fuera del paraje de nacimiento, la penetrante división entre indígena y ladino se extiende al reino de las ideas, la relativa posición de los indígenas y los ladinos en el sistema productivo está bien definida: los indígenas aportan productos de primera necesidad: viveros, potencial humano para el consumo, los ladinos lo convierten para su distribución y comercio

Modernidad Alternativa:

Medicinas Locales en los Altos de Chiapas

Interculturalidad

Unsergio
Jimenez Ruiz
Kristell
Jimenez Ruiz

→ La imaginación de las medicinas locales, se ha reducido de manera progresiva a la medicina herbolaria, en razón de las correspondencias que se pueden encontrar entre esta y la racionalidad moderna. La medicina herbolaria, en razón de las correspondencias y conocimientos médicos y en general no es el conocimiento médico y en general no es el conocimiento más importante para la mayor parte de las poblaciones auto y hetero definidas como indígenas, la medicina local y la regional de cada país, entra en controversia ya que los médicos indígenas tienen más reconocimiento que los médicos locales, aunque los médicos indígenas con conocidos las enfermedades tradicionales es por eso que los médicos indígenas son más buscados ya que ellos ya que los indígenas se sienten identificados con el médico, cabe destacar que los médicos no son estudiados y no son del mismo origen, si no que la mayoría, son presentados y estudiados la antropología para poder entender a las comunidades indígenas y estudiarlos para poder ser un médico que no sea del origen, pero podrá entender a su población, Gracias a la globalización cultural resulta evidente que nuestras formas convencionales de concebir las culturas indígenas se han vuelto gradualmente inadecuadas, parciales y sesgadas, la afiliación explícita al sistema explícito de transmisión

Fangoterapia.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Kristell

→ La arcilla ya se conocía en la Roma antigua y fue Plinio el viejo quien nos relata en su Historia natural, con gran habilidad y precisión, como se utilizaba. La arcilla se extraía de las colinas cercanas a Nápoles y se dejaba secar al sol, luego se reducía a polvo y se mezclaba con trigo. Al ingerir esta dicha mezcla uno se inmunizaba contra numerosas afecciones como las enfermedades del intestino y el estómago, con el final de la edad media y el inicio del Renacimiento, las costumbres transmitidas desde la antigüedad caen en desuso y con ellas los usos terapéuticos de la arcilla. Doscientos años más tarde, cuando empieza el siglo de las luces, la arcilla ha caído completamente en el olvido, todos los antiguos remedios se abandonan en favor de una nueva ciencia, un prodigioso progreso que rechaza todos los conocimientos precedentes y nave más allá de sus descubrimientos. Alate Kneipp explica "Pense que lo era bueno para los animales también podía serlo para los hombres y, por esta razón, lo intenté sobre ellos, en casos de luxaciones y contusiones y puedo decir que, en centenares de casos, la arcilla se reveló como un remedio formidable. La arcilla es una de las sustancias más antiguas manipuladas por el hombre, el hombre prehistórico empezó con el sílex, después pasó a las piedras talladas y más tarde descubrió que podía modelar la arcilla. El origen de la arcilla es mineral, de hecho deriva de la descomposición

La Hidroterapia

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Interculturalidad

La hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas, podemos definir también como la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico. Otras relacionadas con la hidroterapia son, la hidrología parte de las ciencias Naturales que se ocupa del estudio de las aguas, crenología (de creno, manantial): es la rama de la Hidrología que se ocupa de las aguas minero-medicinales en su constitución y las propiedades, así como de los terrenos en los que se originan, el climoterapia es el uso de los climas como actividad terapéutica, talasoterapia estudia la acción del mar y su entorno, la bainoterapia, es el tratamiento de afecciones, mediante la combinación de hidroterapia y de hidrología, los que pueden añadir los efectos sobre el psiquismo, ya que los balnearios están especialmente en las zonas alejadas, en una plena naturaleza, donde existe alejamiento de la vida normal, con sus preocupaciones y un contacto con la naturaleza, que obran también de manera beneficiosa sobre las patologías, la paraterapia es el empleo de la arena como vector térmico y su aplicación terapéutica, aparte de las indicaciones particulares que pueden tener cada tipo de agua o cada técnica hidroterápica que veremos a continuación, recordamos las indicaciones

REFERENCIA

Héctor Gómez Peralta. Los Usos y Costumbres en las Comunidades Indígenas de los Altos de Chiapas Como una Estructura Conservadora." La derecha en México de 1939-2000". <http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

Ayora Díaz, Esteffan Igor. MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS. Nueva Antropología, vol. XXIII, Asociación Nueva Antropología A.C. Distrito Federal, México. <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>

Bourgeois, P., 2022. El extraordinario poder curativo de la arcilla. [online] Google Books. Available at: <https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arci... #v=onepage&q=La%20arci...&f=false>

Bernal, L. (s.f.). HIDROTERAPIA. Obtenido de <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>